



(2014-15年度 国際ロータリー・テーマ)



弘道館（水戸市）

子供たちの声が・・・

白田 礼治（幼児教育関連）

少子高齢社会が進み、現在の日本では様々な問題が起きてきています。社会の様々な分野の第一線で活躍をされ、豊富な経験を持つ団塊の世代が65歳を過ぎて定年をむかえる中で社会保障や企業での人材不足、医療の問題様々などころに課題が出てきています。国のかたち、人の生き方、根幹から考えていかなければいけない事だと思います。高齢化が進む一方で子供の出生率は上がる気配はなく低迷を続けています。その少子時代の影響で、先日私にとっても残念なお知らせがありました。私の思い出の場所がまたひとつ無くなってしまったのです。私は幼少の頃父の勧めで地元のリトルリーグに入りました。元々スポーツは好きでしたし、特に野球は大好きで遊びと言ったら毎日暗くなるまで近所の友達と野球をして走り回るという日々でした。リトルリーグでは硬式のボールでしたので、重さや硬さがそれまで使っていたものとは感覚が全然違いますから、体に当たった時は本当に痛かった思い出があります。その痛みのおかげ

でしっかりと練習も出来たのかもしれません。そんな時間を過ごしたチームがつい先日解散となってしまいました。以前から人数が減ってしまい支障が出ているという話は聞いていましたが、最近では練習もまとまにできず、ましてや試合を組む事もできないというところで減少してしまったということでした。現在は子供達多くの選択肢がありますから、昔みたいに野球をする子供達が減ってしまうのもわかります。とはいっても自分が所属し、チームメイトと共に汗を流した思い出の場所が無くなるというのはとても寂しい気持ちです。チームが無くなる事で野球がしたくても出来なくなってしまう子供達もいるかもしれません。それを考えると非常に残念です。私は仕事柄毎日子供達と過ごしていますので、子供達の元気で無邪気な姿にたくさんの活力をもらっています。これから日本も少子化問題を克服し、どこにいても子供達の元気な声が響く時代がくることを心から願いたいと思います。

No. 24 2015・1・20

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 豊崎 繁 ■幹事 内藤 学

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

**川嶋志乃舞**

1994年10月9日生まれ 茨城県出身の津軽三味線奏者（しゃみせにすと）。3歳より佐々木光儀師に弟子入り（上妻宏光氏、はなわちえ氏と同門）し、太鼓やお囃子・唄を学び5歳より本格的に津軽三味線を習い始める。

小学1年生の頃から津軽三味線全国大会に出場し始め、中学1年生までには3度の日本一を獲得。またこの頃から、テレビやラジオなどの出演、海外文化交流使節団としての海外公演も経験。その後は作曲活動などにも励み、高森彩花と組む津軽三味線デュオ「BAMBI」を結成後、全国津軽三味線競技会名古屋大会デュオの部にてオリジナル曲で挑み準優勝を果たす。

2013年に高校を卒業後、東京藝術大学音楽学部邦楽科長唄三味線専攻に進学。大学を通じて古典邦楽を学び、伝統文化継承に向けて強い意欲を持つと共に、音楽作編曲を独学で研究し、数々のオリジナルを発表。

2014年3月よりDynarecに所属。2014年9月1stミニアルバム【紅梅センセーション】を全国発売。明るく女の子らしいキュートなルックスやトークで、若者はもちろん、誰もが親しめる邦楽界への入り口を広げるアーティスト。ダンスやファッションなど多彩な趣味を持ち、今後の幅広い活動にも注目が集まっている。

【主な受賞歴】

2001年（7歳）全国津軽三味線コンクールで最年少で出場し入賞。その後数々の大会で入賞し、2006年津軽三味線全国大会大阪大会小中学生の部で優勝。2007年には津軽三味線日本一決定小中学生の部で優勝。同年津軽三味線全国大会大阪大会一般女子の部で最年少優勝するなどの功績を修める。2014年7月第8回全日本津軽三味線競技会名古屋大会のデュオの部、優勝。

誰かに憧れるのと

誰かにそっくりそのままなるのとは訳が違う。
憧れの人は私にはたくさんいるし
それぞれ個性的だから、よくファッションや私物のタイプも迷子になってたけど今はやっと私らしさが分かってきて
少しずつ自分色が掴めてきたのかな。

結局、世界において日本の『カワイイ』は特別で違うらしい。

ということはこの『カワイイ』も日本文化のひとつで
わたしのやってる活動も日本文化のひとつで
この2つを組み合わせたら
最高の日本文化が出来上がるのではないか。
と考えているわけです。

日本におけるポップスチューン、サブカルチャー、ロック、ファッションなどなど世界のどこを探してもないものばかりで
特別で可愛くて。

前は海外に憧れてたし英会話も得意だったから
英語に興味あったけど
古文を歌詞として唄ってる邦楽科に在籍してから

日本語ってなんて美しいんだろうと思って
今は日本語の方が興味あります。

能の『竹生島（ちくぶしま）』という謡曲の中に
「緑樹 影沈んで 魚（うお）木に登る景色あり」
という言葉があります。

竹生島に辿り着くまでの琵琶湖の幻想的な美しさが謡われているんですが
樹が湖に映って、そこに泳いでいる魚がまるで
樹に登っているかのような景色だという意味らしいんですが

これをレッスンで習ったときに
なんて美しい表現なんだろうって思って
そこから日本語の面白さを二十歳にして再確認しました（笑）
日本文化って奥深い。
色んなことを色々な視点で、形で知ってほしい。
だから率先して伝えていかなきゃ。

例会報告

1月第3例会

司会 香嶋委員長

◇ ゲスト紹介

安委員長

三味線奏者 川嶋志乃舞 氏

占い師 清水 忠正 氏

◇ 会長の時間

豊崎会長

皆様こんばんわ。本日は、新年家族会の開催にあたり、大勢の会員、ご家族の皆様にお集まりいただき誠に有難うございます。

三味線奏者である川嶋さんの三味線を聴きながら、美味しい食事、楽しく会話し、会員、家族相互のコミュニケーションを深めていただければと存じます。

皆様にとって、楽しく幸せな1年になることを祈念しております。最後まで楽しくお付き合い下さい。

◇ 出席報告

砂押委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
117名	69名	48名	62.73%

前週訂正出席率 76.32%

前々週訂正出席率 77.68%

◇ にこにこBOX

渡辺委員長

豊崎(繁)会員……卓話を楽しみましょう。

内藤会員……本日はよろしくお願ひいたします。

安(徹)会員……楽しい一夜になりますように

小林会員……今日の新年会は楽しかった。

松井会員……遅ればせながらミッキーの結婚祝いと私の誕生日祝いありがとうございます。

成田(浩)会員……13年度の米山奨学生ニヤーさんは4月から拓殖大学大学院に編入します。

お世話になりました。

宮久保会員……孫、中高一貫校合格しました。

高沢会員……あけましておめでとうございます。

今年は年男です。

中原会員……楽しい例会で本年もよろしくです。

小泉会員……新年あけましておめでとうございます。今年も米山奨学生並びに米山寄付金を

よろしくお願ひいたします。

黒田会員……遅くなりましたが、本年も宜しくお願ひ致します。

山口(晃)会員……本日はありがとうございます。

石井(登)会員……新しい年になったので宜しくお願ひします。

徳成会員……本日は娘が参加させていただいています。どうぞお手柔らかにお願いします。

笹原会員……妻と参加させていただきます。

安(圭)会員……新年家族会ありがとうございました。

渡辺会員……本日は新年家族会にもおじゃま致しました。ニコニコとご献金頂きました皆様ありがとうございました。

本日の合計	17件	90,000円
-------	-----	---------

◇幹事報告

内藤幹事

1. 別紙にてご案内の職場訪問が、開催されます。参加ご希望の方は、小櫃職業奉仕委員長までお申し込みください。

とき 2月20日(金) 10:30~21:00

訪問先 NHK (スタジオパーク)・最高裁判所・明治大学博物館・アサヒビル本社

参加費 8,000円程度

締切日 1月30日(金)



週報担当 杉本 泰昭 委員

例会予告

2月 3日 (火)

—イニシエーションスピーチ—

卓話「私とロータリークラブ」

谷川 好一 会員

2月 10日 (火)

卓話「戦後70周年記念」

特殊滑空機「桜花」を映画化

松村 克弥 監督

城之内景子 プロデューサー

会員の広場

櫻場 誠二（メンテナンス）



去る12月1日に、米山奨学生として水戸ロータリーに来ていたアンさんの結婚式に出席してきました。彼女の実家のあるベトナムのドンホイ市での結婚式、参加者は900人あまり、市の人口の1割近くが参列、にぎやかな式でした。式では日本の様ないろいろなセレモニーは特に無く、入場し両家から

の挨拶だけで、その後はただ飲んで食べて食事がすんだら帰っていくという感じです。カラオケで歌う人もいましたが…

この後、新郎の実家の方で同じ規模で式を執り行い、最後に職場のあるホーチミンで400人規模で、全部で3回行うとのことでしたが、ベトナムでは一般的だそうです。

日本人は私だけでしたので、大勢がテーブルに来てビールを注いでくれるのは嬉しいのですが、それを空けろというのです。一気飲みには参りました。

二人の幸せをお祈りしています。

新年家族会

於 山口樓本店



～～～～～～ 参加ご家族 ～～～～～～

豊崎 哲子 内藤 良江 幡谷 哲子
加藤 紀子 小林 敦子 松井 和子
笹原万寿美 鈴木 鏡子 高原 文代
高原 佑子 徳成 祐衣 安 久子
安 カレン 安 東丸
米山奨学生 グエン ヒュー ホアン
元米山奨学生 グエン ルオン タン ニヤー

(計 16名)

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……